

L'O.N.U.: un centre où s'harmonisent les efforts des nations

« ... Être un centre où s'harmonisent les efforts des nations
vers ces fins communes. »

*Quatrième but des Nations Unies
(Article 1, paragraphe 4 de la Charte)*

Les réalisations de l'O.N.U. témoignent nettement du succès obtenu par l'Organisation dans l'harmonisation des efforts des nations. Il ne faudrait pourtant pas en conclure qu'à l'inverse, ses échecs signifient qu'elle n'a pas réussi à remplir son quatrième but. Elle a pu faillir à sa tâche en certaines occasions; mais dans bien des cas, ce qui apparaît comme un échec est en réalité un succès au moins partiel, et la situation n'aurait fait peut-être qu'empirer si l'O.N.U. n'avait pas suscité des efforts multilatéraux en vue de trouver une solution. Car il convient de ne pas oublier que l'O.N.U. n'a pas d'existence réelle intrinsèque : elle est un instrument fort précieux qui ne joue que lorsque les membres de l'orchestre décident d'agir de concert ou de tenter une action commune. C'est ainsi qu'au cours de ses trente années d'existence, elle a remporté ses plus grands succès, dans les moments où prévalait cette volonté d'harmonisation, dont l'absence, inversement, est à l'origine de ses plus graves échecs.